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Evelyn Matthei Fornet
Alcaldesa de Providencia

Estimados 
vecinos y 
vecinas,
Es difícil de imaginar los efectos económicos desencadenados 
desde marzo de este año producto del Coivid-19 y las 
restricciones impuestas a la libre circulación de las personas.

De un día para otro, nuestra querida comuna se volvió 
irreconocible. Los desafíos económicos que tenemos por 
delante son enormes, pero estoy confiada que podemos 
enfrentarlos juntos.

En momentos como los vividos en Providencia, fue 
absolutamente necesario saber poner el foco y el compromiso 
en nuestras responsabilidades básicas: atención de salud y 
compra de insumos médicos, entregar servicios esenciales 
como la gestión de residuos, servicios sanitarios preventivos, 
alimentos a los más necesitados, especialmente adultos 
mayores, y atención a las personas en situación de calle.  

Luego tuvimos que enfrentar el desafío de volver a poner a 
Providencia en la senda de la recuperación. En el mes de abril, 
anunciamos un paquete de estímulos económicos para ayudar 
a los emprendedores afectados por el distanciamiento social y 
el cierre de negocios no esenciales.

Las finanzas de la comuna de Providencia no han sido inmunes 
a los efectos del Covid-19, al 31 de octubre teníamos un 
registro de 10.809 millones menos percibidos, en comparación 
al año anterior.

 A medida que las restricciones cedan, esperamos que la gente 
vuelva a vivir nuestra ciudad de manera segura y organizada. 
Con este fin, esperamos por ej, reabrir nuestras bibliotecas 
porque sabemos que son espacios esenciales de encuentro y 
construcción de comunidad.

Invito a cada uno de ustedes a que trabajemos juntos de manera 
que podamos emerger más fuertes, más creativos, y aún más 
centrados en el bienestar y la inclusión de todos.

 Afectuosamente, 
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NUEVAS 
DEPENDENCIAS, 

MÁS ESPACIOS, 
MÁS SONRISAS Y 

JUEGOS

Escuela de Párvulos El Aguilucho:
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En el corazón del barrio El Aguilucho se ubica la Escuela de Párvulos que lleva el 
nombre de este tradicional sector y que pronto cerrará sus puertas para trasladarse a 
un nuevo lugar, más amplio, moderno y con más juegos para los niños y niñas que, 
hasta antes de la pandemia, diariamente asistían.

La nueva Escuela de Párvulos estará ubicada en Avda. Holanda N°2027 y tiene una superficie 
de 1.141 metros cuadrados, de los cuales 664 serán intervenidos para la habilitación de 
salas más amplias, jardines y patios para los casi 100 niños y niñas que se espera asistan 
desde el próximo año.

El nuevo hogar de esta escuela de párvulos está emplazada en un terreno que pertenece 
al SERVIU Metropolitano, que fue entregado en comodato a la Corporación de Desarrollo 
Social de Providencia, por los próximos 10 años.

“Estamos muy felices de que uno de los grandes anhelos que teníamos, que era darle 
condiciones idóneas a los niños y los profesionales que trabajan en la Escuela de Párvulos 
El Aguilucho, por fin se haga realidad. Muy pronto, nuestros niños tendrán los espacios 
necesarios para desarrollarse y, principalmente, jugar y ser felices”, afirmó la alcaldesa Evelyn 
Matthei.
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¡Tenemos una gran noticia 
para emprendedores e 
innovadores! Pronto se 
inaugurará Hub Providencia 
“La Fábrica”, un centro 
de emprendimiento e 
innovación en el que vecinos, 
vecinas y ciudadanos en 
general podrán trabajar, 
colaborar, capacitarse 
e inspirarse de manera 
gratuita.

PROVIDENCIA 
AMPLÍA RED 
DE APOYO AL 
EMPRENDIMIENTO 
Y LA INNOVACIÓN

 
06

 / 
so

yp
ro

vi
de

nc
ia



 
7 

/ s
oy

pr
ov

id
en

ci
a

La alcaldesa Evelyn Matthei cuenta que “uno de los 
principales anhelos que nos propusimos al comienzo 
de esta gestión fue implementar una red integral - en 
permanente crecimiento y mejora- enfocada en el 

emprendimiento y la innovación. Han pasado cuatro años 
desde entonces, apostamos por este proyecto y ahora vemos 
los frutos de ello, estamos felices y esperamos recibir a todas 
las personas en los próximos meses”.

El director de Desarrollo Local de Providencia, Patricio Ovalle, 
manifestó que “serán cerca 3.000 m2 asignados para el 
emprendimiento y la innovación, lo que confirma el decidido 
apoyo de la alcaldesa para generar procesos de innovación 
desde la municipalidad en conjunto con sus vecinos, 
ciudadanos y emprendedores, para que lleguen a mercado y 
puedan escalar sus negocios. Queremos transformarnos en un 
ícono de la innovación y emprendimiento, esperando que ojalá 
este modelo se pueda replicar en todo Chile”.

UN ESPACIO PARA CONECTAR

Hub Providencia “La Fábrica” dispondrá su oferta en cuatro 
niveles al interior del edificio. En la planta uno los vecinos y 
vecinas podrán disfrutar de todo tipo de charlas y hacer uso 
del cowork con espacios de trabajo y wifi gratuitos. El segundo 
piso está destinado 100% a actividades relacionadas con 
innovación. En ese lugar funcionarán los colaboratorios: digital, 
textil, de recuperación de residuos plásticos y un kitchen donde 
quienes trabajen o visiten el espacio podrán conocerse y 
compartir. El objetivo es que sea un lugar para crear, prototipar 
e imaginar el mundo que viene. El tercer piso será usado por el 
equipo de la Dirección de Desarrollo y proyectos de innovación 
que postulen a residencias. Finalmente, el subterráneo como 
una galería destinada exclusivamente a promover y potenciar la 
industria creativa y cultural.



BUSCANDO UN 
ESPACIO LEGAL 
PARA REPARTIR 

CON SEGURIDAD
Con la crisis sanitaria, los deliverys se 

convirtieron en una necesidad, pero su 
aumento explosivo ha dejado en evidencia 
no solo las malas condiciones de los 

trabajadores, sino también a develado un negocio 
oculto que perjudica a nuestro comercio local.

Una de los primeros problemas detectados, es 
que estos trabajadores carecen de las mínimas 
condiciones laborales básicas, como baños o 
lugares para descansar, por lo que terminan 
ocupando los espacios públicos y afectando a 
los vecinos. Es por eso, que el municipio siempre 
ha pedido a las empresas que trabajan con estos 
repartidores, no solo paguen impuestos, sino que 
además mantengan en buenas condiciones a sus 
empleados.

Despacho a domicilios:

Otra de las situaciones encontradas y que genera 
preocupación es la utilización de información 
privilegiada que poseen estas empresas y que, de 
ser mal utilizada por ellas, pudiera dejar fuera de 
la competencia al comercio local de la comuna, ya 
que tienen una posición monopólica en cuanto a 
la cadena de distribución.

A raíz de esta situación la alcaldesa Evelyn Matthei, 
denunció a la Fiscalía Nacional Económica para 
que investigue una posible integración vertical 
y competencia desleal por parte de estas 
aplicaciones de delivery, además de exigir a las 
empresas que se hagan responsables de sus 
repartidores.
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NÚMERO 1 
EN CALIDAD 
DE VIDA

Conocer la situación comunal de Chile, en áreas 
como la salud, la educación, el bienestar social 
y la economía, fue el objetivo de la Universidad 
Autónoma al elaborar el primer Índice de Desarrollo 

Comunal, donde Providencia se ubicó en el primer lugar de 
este ranking.

Al respecto la Alcaldesa Evelyn Matthei señaló que “nos 
hemos esforzado con el equipo municipal en frenar el 
deterioro en que se encontraba la comuna y eso, de a 
poco está dando frutos. Para nadie es un misterio que 
recibimos una administración con problemas financieros y 
nos apretamos el cinturón y fuimos trabajando en forma 
seria, sobre todo en aquellas materias que requerían de 
una atención urgente. El aseo, la calidad de las calles, 
las luminarias, mejoras en parques y plazas, el reciclaje, 
espacios nuevos para nuestras mascotas, la seguridad y 
temas de sustentabilidad que nos importan mucho”.

Agregó además que “el mejorar, reordenar e intervenir 
nuestras áreas verdes, parques y plazas, nos ha permitido 
generar espacios gratos para nuestros vecinos, quienes 
ven en estos lugares una extensión de sus propios hogares 
y una forma de convivir más armónicamente con la ciudad”.

La autoridad comunal destacó el rol que tienen los vecinos 
en este tipo de estudios, ya que en Providencia “somos una 
comuna que valora su vida de barrio, donde hay contacto 
entre nuestros vecinos. Ha sido un año tremendo, con 
muchos desafíos y quizás por eso se valora mucho más 
estos resultados”, concluyó.
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UN ESPACIO DE 
ENTRETENCIÓN 
Y ESTUDIO PARA 

LOS NIÑOS DE 
PROVIDENCIA

Hace 5 meses, la alcaldesa Evelyn Matthei junto 
con la Ministra de la Mujer, Mónica Zalaquett, 
dieron el vamos a “Guardería Pro”, iniciativa que 
nació para dar una alternativa a los padres –que 

debían volver a su trabajo presencial- y no tenían con 
quién dejar a sus hijos en sus hogares.

Diariamente, 36 niños -de entre 6 a 12 años de edad- 
asisten a las dependencias del Colegio Providencia, entre 
las 08:00 a 17:00 horas. Los menores son agrupados 
según su ciclo de enseñanza y edades: un primer grupo 
está compuesto por estudiantes de 6 a 8 años y el 
segundo de 9 a 12 años.

Guardería Pro: 
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De lunes a viernes, y hasta finales de enero, los estudiantes realizan acciones pedagógicas 
y recreativas, recibiendo también apoyo socioemocional.

“Guardería Pro se trata de tener niños felices y sanos, queremos 
que lo pasen bien y que aprendan, y que estén muy seguros y que 
los papás puedan trabajar tranquilos sabiendo que sus hijos van a 
estar bien cuidados”, complementó la alcaldesa Evelyn Matthei.

Con respecto a las medidas, “Guardería Pro” tiene un completo protocolo de higiene, que 
abarca desde el ingreso, el desarrollo de las actividades y hasta el retiro de las personas. 
Todos los días hay una TENS en el colegio, supervisando estas medidas y atendiendo a los 
jóvenes, frente a alguna molestia física o de salud.
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VECINOS TENDRÁN 
PLATAFORMA 

ONLINE EXCLUSIVA 
PARA BUSCAR 

TRABAJO EN LA 
COMUNA
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Es sabido que la pandemia modificó las condiciones 
laborales de las personas. Una de las recomendaciones 
de la autoridad sanitaria es evitar la movilidad con el 
fin de prevenir un eventual rebrote, es así como surge 

la primera Bolsa de Trabajo Providencia para Providencia, una 
plataforma virtual gratuita, desarrollada con Trabajando.com, que 
actualmente ofrece a los vecinos y vecinas más de 350 empleos 
en empresas ubicadas en la comuna.

Al respecto, la alcaldesa Evelyn Matthei explicó que “estamos 
convencidos que una forma de revertir la alta tasa de desempleo, 
es generando oportunidades locales que permitan que las 
personas trabajen idealmente en el mismo lugar de residencia, 
evitando contagios y de paso construyendo una ciudad con 
mayor calidad de vida”. 

Por su parte, el director de Desarrollo Local del municipio, 
Patricio Ovalle, indicó que “buscamos hacer un match perfecto 
entre empresa y postulante, fomentando el circuito corto, 
es decir, trasladarse en bicicleta o caminando a la oficina, un 
sueño para todo ciudadano”. Asimismo, añadió que “invitamos 
a todas las empresas a que se sumen e incluyan vacantes para 
adultos mayores, mujeres, migrantes y personas en situación de 
discapacidad y, por supuesto, a nuestros vecinos para que se 
inscriban”.

¿Cómo postular? 

Ingresa a https://providencia. 
trabajando.cl/, regístrate con nombre 
de usuario y clave, sube el Currículum 
Vitae y postula de manera gratuita a 
la vacante de interés publicada en la 
sección “Ofertas exclusivas”
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ASÍ HEMOS 
AVANZADO EN 

OBRAS ESTE 2020
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Pese al negativo escenario económico actual, 
generado por las externalidades del estallido 
social y la pandemia de Covid-19, este año 
nuestro municipio realizó una serie de ajustes 

presupuestarios para seguir adelante con la ejecución 
de proyectos de mejoramiento del espacio público.  

De esta manera se llevaron a cabo importantes 
iniciativas que las personas pueden percibir en su vida 
cotidiana, como caminar por calles mejor iluminadas, 
pasear por una plaza más cómoda y atractiva o transitar 
por calles con un buen pavimento.

A continuación, detallamos las principales obras 
realizadas durante este 2020:

ILUMINACIÓN LED EN TODA LA COMUNA

A fines de octubre pasado se cumplió un importante hito 
para Providencia. Durante los últimos días de ese mes 
culminó la instalación de cerca de 10.500 focos LED en 
todas las calles de la comuna, y con ello formaremos 
parte de las ciudades que cuentan con un sistema de 
iluminación pública más eficiente y amigable con el medio 
ambiente.

La instalación comenzó el lunes 3 de febrero pasado, 
pero se vio temporalmente interrumpida entre marzo y 
abril por la llegada a Chile de la pandemia de Covid-19. 
Finalmente se retomaron en mayo, avanzando primero 
por aquellas unidades vecinales que lo necesitaban con 
mayor urgencia ya que tenían un alumbrado público más 
deficiente, como el sector de El Aguilucho, y luego se 
extendió al resto de las unidades vecinales.

Con las luminarias antiguas el municipio gastaba cerca de 
$892 millones al año en consumo eléctrico del alumbrado 
de calzada. Con los nuevos focos LED se reducirá ese 
gasto a $312 millones por año, lo que significa un ahorro 
de 65%.

Considerando la crisis hídrica que estamos viviendo, 
es preciso reducir el consumo de energía eléctrica a 
toda escala, y gracias a esta red de iluminación LED 
Providencia disminuirá su consumo eléctrico en 5,5 
millones de Kilowatt/hora por año. En otras palabras, 
nos ahorraremos en 12 meses el equivalente a lo que 
consumen 2.266 casas en un año.

En este proyecto de mejoramiento urbano se invirtieron 
aproximadamente $1.500 millones entregados como 
fondo reembolsable por la Subsecretaría de Desarrollo 
Regional (Subdere).



 
16

 / 
so

yp
ro

vi
de

nc
ia

 
16

 / 
so

yp
ro

vi
de

nc
ia

RENOVACIÓN DE LA PLAZA URUGUAY

En marzo de 2020 comenzaron las obras de mejoramiento 
integral de la plaza Uruguay, y también tuvieron que ser 
suspendidas temporalmente debido a los períodos de 
cuarentena. Finalmente se retomaron en el segundo 
semestre.

Al igual que los proyectos de renovación ya culminados 
en las plazas Alcadesa Alicia Cañas y Rio de Janeiro, los 
trabajos en esta área verde buscan recuperar y poner en 
valor los elementos que la caracterizan: 

-Puesta en valor del Café Literario: mejoramiento de la 
terraza y su entorno.
-Recuperación de la pileta central.
-Accesibilidad universal.
-Creación de una zona deportiva.
-Mejoramiento de la especies vegetales, con jardines 
sustentables y demarcaciones de zonas con plantas 
de distintos colores y texturas para entregar mayor 
biodiversidad y vida a la plaza.
-Automatización del sistema de riego y optimización del 
uso del agua según las necesidades de las especies 
vegetales.
-Mejoramiento del arenero y su entorno.
-Nuevo mobiliario para esparcimiento, descanso, 
hidratación, etc.
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TRANSFORMACIÓN DE GENERAL HOLLEY EN 
CALLE VIVA

Durante el último trimestre de 2020 está contemplado 
el inicio del mejoramiento urbano del tradicional paseo 
General Holley, ubicado en el corazón comercial de 
Providencia. Se trata de una de las obras de mitigación 
del EISTU del Costanera Center que buscan básicamente 
mejorar la experiencia y seguridad de las personas en el 
sector, minimizando la circulación de automóviles en una 
zona que ya está altamente congestionada.

En este paseo se aplicará el modelo de Calle Viva, es 
decir, de un espacio donde tanto la vereda como la 
calzada quedarán a un mismo nivel, se ampliará el 
espacio destinado al peatón, se renovará el mobiliario 
urbano, se instalará iluminación LED y se mejorarán las 
tasas de los árboles, entre otros avances.

La idea es que los peatones puedan ocupar todo el 
espacio público del paseo. De esta manera será más 
cómodo y seguro para las personas pasear por el lugar, 
y esto podría contribuir a una revitalización del comercio 
local, que hasta comienzos de los años 2000 fue uno de 
los sectores comerciales más pujantes y exclusivos de 
Providencia y de la capital.

Las obras de este proyecto, similar al perfil urbano que 
podemos ver en Orrego Luco, tendrán una duración de 
6 meses.

CALLES PAVIMENTADAS

El plan anual de pavimentación contempló las siguientes 
vías en la comuna:

-Rancagua, entre Dr. Torres Boonen y Antonio Varas.
-Reposición de pavimentos de veredas en el cuadrante 
Vicuña Mackenna, Providencia, Ramón Carnicer y 
Almirante Simpson.
-Reparación de la pista sur para la ciclovía de Eliodoro 
Yáñez.
-Conservación de calzada en Antonio Varas ,entre 
Vasconia y Francisco Bilbao.
-Mejoramiento del cruce Suecia - Las Bellotas.
-Mejoramiento del cruce Suecia - Las Violetas.
-Mejoramiento de veredas en la calle Bravo.
-Mejoramiento de veredas en Eliodoro Yáñez, entre Triana 
y José Manuel Infante, costado poniente.
-Mejoramiento de pasos peatonales en Eliodoro Yáñez 
con Providencia y Andrés Bello.
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Gradual, con énfasis en 
la seguridad y buscando 
mejorar la calidad de vida 
de los vecinos de la comuna, 
están retornando los 
parquímetros a Providencia, 
tras nueve meses sin 
funcionar debido a la 
pandemia.

PROVIDENCIA 
SE HACE 
CARGO DE LOS 
PARQUÍMETROS 
DESDE EL 1414
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BENEFICIOS ESPERADOS PARA LA 
COMUNA:

Contar con mayor seguridad en los 
espacios de estacionamientos.
Evitar la proliferación de 
cuidadores y lavadores de auto 
ilegales. 
Tener espacios reservados para 
vehículos no motorizados como: 
bicicletas, ciclos eléctricos, etc. 
reduciendo contaminación 
ambiental, visual y auditiva.
Transparentar los recursos 
obtenidos y su reinversión.
Generar espacios reservados para 
estacionamiento de personas con 
discapacidad y tercera edad, 
cumpliendo con todas las 
facilidades requeridas.
Aumentar exponencialmente la 
dotación de personal del 1414 en 
la comuna. 
Aprovechar sinergias (tecnológicas 
y de RRHH) y aprendizaje del 
trabajo en terreno de ambos 
temas.

Horario de operación de 
parquímetros:
Lunes a Viernes de 9:00 a 
18:00 horas.

SÓLO PAGO CON TARJETAS
La Organización Mundial de la 
Salud (OMS) recomienda como 
formas de pago las tarjetas de 
crédito y débito, descartando el 
dinero en efectivo para evitar 
el riesgo de propagación del 
coronavirus.

El Concejo Municipal de Providencia acordó que la 
Asociación de Municipios Metropolitanos para la 
Seguridad Ciudadana, entidad sin fines de lucro 
y responsable por la seguridad de la comuna, 

será quien finalmente se hará cargo de la operación de 
estacionamientos de superficie, tras el término anticipado 
del contrato con la actual empresa concesionaria por 
incumplimiento debido a la acumulación de multas.

Se trata de una fórmula en la que el Municipio logrará 
que el 100% de las utilidades vayan completamente en 
beneficio de la comuna y contribuir así en la estrategia de 
la seguridad y del mejoramiento de la calidad de vida de 
Providencia, a través de herramientas de ordenamiento 
del uso de estacionamientos, combinándolas con 
suministros de prevención del delito que permitan 
fomentar el diseño urbano de la comuna a escala 
humana.

Como Municipalidad de Providencia solicitamos su ayuda 
en este cambio y que ante cualquier denuncia, reclamo o 
sugerencia se contacten directamente al 1414.
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Reapertura Teatro Oriente:

“EL ESCENARIO 
ES UNO”

El Teatro Oriente abrió sus puertas con todas las medidas de seguridad solicitadas 
por la autoridad sanitaria, para así evitar los contagios del COVID-19 tanto para el 
público como para quienes trabajan en la producción de un espectáculo. 

Una vez finalizado el evento y la sala esté totalmente desocupada se procederá a la 
sanitización de ésta, gracias a la implementación de un moderno sistema de luces UV-C 
que permite matar microorganismos, como bacterias, virus y otros patógenos, o impedir 
su desarrollo, y proporciona una alternativa sin sustancias químicas a otros métodos de 
desinfección.

Debido a su efectividad y a sus ventajas, la UV-C se está utilizando, por ejemplo, para la 
desinfección en estaciones depuradoras de aguas residuales, laboratorios, sistemas de 
aire acondicionado e, incluso, piscinas y acuarios, así como en distintas etapas de los 
procesos industriales de alimentos y bebidas.

La UV-C es el tipo de radiación ultravioleta que se sitúa en un intervalo de longitudes 
de onda de 280 a 100 nanómetros (nm). La mayoría de las personas han oído de 
los peligros de la exposición a la UV-A (400 a 315 nm) y a la UV-B (315 a 280 nm) 
procedente del sol o de las camas solares. La radiación UV-C, también producida por el 
sol, es la longitud de onda ultravioleta más corta y se filtra casi por completo al pasar por 
la atmósfera, antes de llegar a la superficie terrestre. Por tanto, las personas están muy 
poco o nada expuestas a ella de manera natural. 

Entre todos podemos cuidarnos para disfrutar del arte y la cultura.
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SI VAS A ASISTIR, TE CONTAMOS QUE:

Todo el recinto se encuentra debidamente señalizado. 
Es obligatorio el uso de mascarillas en todo momento.
Habrá control de temperatura al ingreso y se facilitará 
alcohol gel para las manos. 
Debes mantener distancia social al interior del 
recinto, así como en la entrada y salida del mismo. 
No se pueden utilizar los asientos bloqueados. 
Una vez sentado, no podrás pararte de tu asiento 
hasta el término del espectáculo. 
Contaremos con acomodadores que te informarán y 
guiarán, tanto al ingreso como a la salida del teatro.
Deberás seguir en todo momento las instrucciones del 
personal del teatro y de los audios informativos que se 
presentarán una vez se ingrese a la sala. 
Si necesitas ir al baño, puedes salir de la sala, pero no 
se puede volver a ingresar.
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“Un Cuento de Navidad”:

UN CLÁSICO 
LLEVADO AL 
TEATRO
Providencia celebrará Navidad con una adaptación 
del cuento de Charles Dickens “Christmas Carol”, un 
espectáculo multidisciplinaria que mezcla narración, 
música, canciones, proyecciones, marionetas y teatro de 
sombras chinas. 

El personaje principal es Scrooge, un hombre avaro, 
solitario y que detesta la Navidad, pero ésta será diferente 
para él, porque una serie de apariciones le abrirán los ojos, 
el corazón y descubrirá el verdadero sentido de la Navidad. 

Con la participación de la destacada actriz Delfina Guzmán 
a cargo de la narración. La conocida actriz Nicole Block 
a cargo del voice-over. El actor y cantante Matías Oviedo 
quien interpretará las canciones originales y el compositor 
Juan Cristóbal Meza a cargo de la composición y dirección 
musical. La interpretación de la música estará a cargo del 
ensamble Banda Sonora (7 músicos + el piano). 

Fecha: viernes 25 de diciembre 
Transmisión a través de: www.teatrooriente.cl 
Quedará disponible hasta el domingo 28 de 
diciembre en la misma web. 
Gratuito sin previa inscripción.
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LA VOZ DEL CONCEJAL

De los Parquímetros a la gestión 
del Espacio Público

En sectores de alta demanda, es común en el mundo el 
uso de parquímetros para regular los estacionamientos en 
la calle. En Chile, este tema ha sido externalizado por los 
municipios en licitaciones que entregan a una empresa 
su explotación, en un mercado concentrado y opaco, 
que ha dado paso a monopolios poco fiscalizables, 
cuyas prácticas están siempre al borde de la ley.

Ante esto, en sesión de concejo propuse a la alcaldesa 
internalizar el servicio a través de la Asociación para la 
Seguridad, aprovechando una sinergia positiva: los 
mismos controladores de parquímetros serían guardias 
de seguridad ciudadana, punto fijo, en estos sectores. 

Además de las economías de escala y un aumento en 
los ingresos municipales, este sistema permitirá tener 
información sobre el uso de los parquímetros para 
planificar su eliminación progresiva. Para muchas vecinas 
y vecinos los parquímetros son un problema, pero 
también saben que el estacionamiento liberado y los 
cuidadores ilegales no son una mejor alternativa.

Por eso, mi propuesta no se reduce solo a la 
internalización del servicio. Por el contrario, he planteado 
que nuestro objetivo debe ser reducir un 20% anual 
la superficie de estacionamientos con parquímetros, 
utilizando los recursos recaudados para ir recuperando 
esos espacios: ampliando veredas; instalando arbolado 
urbano y mobiliario; construyendo zonas de juego o 
de estar; todo en un proceso en que se involucre a las 
comunidades residentes. El objetivo no puede ser solo 
recaudar más dinero, sino recuperar nuestras calles para 
los vecinos, vecinas y visitantes. 

Avanzar hacia una Providencia “a Escala Humana”, sigue 
siendo mi compromiso.

Tomás Echiburú Altamirano

La pandemia y el cambio obligado

Los municipios de hoy están evolucionando 
aceleradamente. En efecto, la pandemia que nos azota, 
nos ha llevado a realizar nuevas funciones y a potenciar 
otras que eran escasas o poco relevantes. La seguridad 
ha llegado a tener una función que hace pocos años 
era inexistente. La atención a la tercera edad se vuelve 
más importante, porque su preponderancia numérica se 
dispara.

Este brusco cambio en las prioridades, hace pensar 
que la organización municipal no puede continuar 
con la misma estructura y gestión. Las funciones del 
concejo, concebido como un órgano fiscalizador, no son 
suficientes. No tiene la opción de participar contribuyendo 
en los proyectos ni en la formulación de nuevas iniciativas, 
dejándole todo el peso a la administración. Debería 
funcionar como un directorio, donde se conversen las 
iniciativas, se prioricen y evalúen.

La capacidad de los concejales puede hacer un aporte 
significativo si se canaliza debidamente. La fiscalización 
que les encarga La Ley Orgánica de Municipalidades fue 
muy pertinente hace 50 años, pero hoy los modernos 
sistemas cibernéticos lo hacen mejor.

Diez personas, como son los concejales hoy, que en 
muchos casos solo votan, es un desperdicio de un 
recurso muy valioso. No hay que olvidar que los vecinos 
de Providencia bordean los dos millones o más y a esos 
hay que servir. No solo a los residentes.

Pedro Lizana Greve, Concejal
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Programa Revive Providencia:

SE REVITALIZA EL SECTOR 
DE PARQUE BUSTAMANTE- 
BALMACEDA

Con una inversión cercana a los $260 millones la 
Municipalidad de Providencia, en conjunto con la 
Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo 
(Subdere), este año se dio inicio a las obras de 

remodelación Plaza Sector Obispo Pérez y a la construcción de 
la calle viva Tomás Andrews. 

Estas intervenciones se enmarcan dentro del Programa 
de Revitalización de Barrios e Infraestructura Patrimonial 
Emblemática “Revive Providencia”, financiado por el Banco 
Interamericano de Desarrollo y ejecutado a través de la Subdere.

CALLE VIVA TOMÁS ANDREWS

Ubicada entre Vicuña Mackenna y Ramón Carnicer, tuvo una 
inversión de $200 millones. Recursos que se destinaron a 
generar veredas y accesibilidad universal en la calle, lo que 
permitirá que el tránsito peatonal para los vecinos del sector sea 
más seguro.

REMODELACIÓN PLAZA OBISPO PÉREZ

En el espacio público correspondiente a la pequeña plaza 
ubicada en la esquina de las calles Obispo Pérez con Rodolfo 
Vergara, se iniciaron los trabajos cuya inversión es cercana a los 
$60 millones.

Con esta obra se busca mejorar una zona deportiva y de juegos 
infantiles, césped y riego automático, además del mobiliario, 
áreas verdes y de la iluminación, entre otras acciones

Ambos proyectos se espera que concluyan a fines de 2020 
o comienzos de 2021, ya que son parte de los primeros 
3 proyectos ejecutados en el sector Parque Bustamante 
Balmaceda.
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#YoRecojoSuHuella

Amamos los animales, pero también la buena 
convivencia entre vecinos y vecinas, por esto, 

hacemos un llamado a nuestros Dog Lovers a pasear 
a sus perros con correa para evitar accidentes con 

niños y a llevarse sus deposiciones de las áreas 
verdes de la comuna.

¡Paséalo con correa y
llévate su        !

Muniprovi
Municipalidad de Providencia
Muni_Provi
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Barrios 
Comerciales 
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VUELVE LA 
CULTURA A 
MONTECARMELO
El Centro Cultural Montecarmelo ofrecerá durante 

este verano una nutrida cartelera cultural enfocada 
en el rescate y puesta en valor de las artes 
visuales, oficios y artesanías chilenas.

Los espacios y salas de los 3.000 mt.2 de este recinto, 
declarado inmueble de conservación histórica, se han 
adecuado para exposiciones, actividades familiares, 
cafetería, tiendas y la muestra de artesanías permanente 
de la Escuela de Diseño de la Universidad Católica.  

La primera de las exposiciones, estará abierta hasta 
el 31 de enero y será “Develar la Memoria”, un rescate 
patrimonial de 300 piezas escultóricas de imaginería 
religiosa, del fallecido maestro yesero Heriberto Rocuant. 

Estas piezas, fueron donadas a la Municipalidad de 
Providencia, quien a través de este Centro Cultural 
pondrá en valor estos artículos patrimoniales y estarán a 
cargo de su resguardo, conservación y muestras abiertas 
al público.

Para asistir a esta primera exposición, deberás agendar tu 
visita a través del correo montecarmelo@providencia.cl.
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Plazas Activas:

EL RETORNO 
DEL BAILE Y LA 
ACTIVIDAD FÍSICA 
A LA COMUNA

Luego que nuestra comuna pasara a fase de Preparación, 
las Plazas Activas comenzaron su marcha blanca en 
septiembre y lentamente se ha ido habilitando nuevos 
espacios para llevarlas a cabo.

Actualmente en este programa existen 30 actividades, las 
que se han distribuidos en las plazas: Inés de Suárez, La 
Alcaldesa, Loreto Cousiño, Padre Letelier, Augusto Errázuriz. Y 
en los parques Bustamante e Inés de Suárez, Centro Deportivo 
Diagonal Oriente y Cerro San Cristóbal.

Desde que retornaron, más de 5 mil vecinos han participado en 
clases como: yoga, entrenamiento funcional, motricidad infantil, 
gimnasia activa para el adulto mayor, futbolito, parkour. Además 
de caminatas para adultos mayores, entre otras.

Todas estas actividades son gratuitas. Para participar en ellas 
hay que respetar las medidas sanitarias, tales como: mantener 
la distancia social de al menos 2 metros, la actividad física 
se puede realizar sin mascarilla (pero debe utilizarse una vez 
que finalice el ejercicio), llevar botella de agua y toalla (ambos 
implementos no se pueden compartir):

Novedades para este Verano Deportivo

Este verano de forma sistemática se implementará en barrios 
bajo el nuevo Programa “Tu Barrio Deportivo”, el cual siempre ha 
ofrecido a nuestros vecinos diversas alternativas para practicar 
actividad física, en lugares que no cuentan con la infraestructura 
necesaria para su desarrollo.

Tras un largo período de confinamiento y con el avance de las 
distintas fases, poco a poco han vuelto las actividades deportivas 
y recreativas a parques y plazas.
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En octubre pasado se dio inicio a la última etapa de implementación 
del programa “Mi Barrio Recicla”, iniciativa de la Municipalidad 
de Providencia que busca que los vecinos de 2.145 edificios 
de la comuna, puedan reciclar en sus propias comunidades sin 

necesidad de ir a los puntos móviles de reciclaje.

La primera etapa de esta iniciativa comenzó en septiembre del 2019, 
permitiendo que los vecinos reciclen en contenedores residuos como 
vidrios, envases plásticos, latas de aluminio, papel, cartón y tetrapack. 
Posteriormente, todo lo reciclado es recogido una vez a la semana, por los 
camiones de “Mi Barrio Recicla”.

Hasta la fecha, la iniciativa beneficia a 1.007 edificios, lo que corresponde 
a 35 mil departamentos, es decir, más de 70 mil vecinos de la comuna.

Desde septiembre de 2019:

MÁS DE 1.700 
TONELADAS DE 

RESIDUOS HA 
RECOLECTADO “MI 
BARRIO RECICLA” 



 
31

 / 
so

yp
ro

vi
de

nc
ia

BALANCE PRIMER AÑO

En el primer año de “Mi Barrio Recicla”, se han recolectado 1.765 toneladas de residuos, principalmente 
de vidrios (51%); papel y cartón (31%), plástico (9,5%), tetrapack (1,5%) y metal (1,1%).

A los vecinos que participen de “Mi Barrio Recicla”, se les recomienda:

Entregar los residuos limpios, sin restos de líquidos, alimentos o embalajes. 
Desarmar cajas y envases.
Enjuagar y compactar las botellas plásticas, envases de tetrapack y latas de aluminio. 
Depositar cada residuo en el contenedor correspondiente.

Para inscribir a tu comunidad en “Mi Barrio Recicla”, lo puedes hacer en www.providencia.cl. Solo 
debes dirigirte a la sección “Vive” y hacer click en Conciencia Ambiental. Luego debes seleccionar la 
pestaña Campañas y ahí encontrarás toda la información relacionada con el programa.
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Monitoreo de emergencias
y seguridad para tu hogar
o comercio local 
Protege tu casa o comercio local con el 
kit de emergencias y seguridad.

KIT DE ALARMA WIFI
SENTINEL - GSM777

MONITOREO DESDE
CENTRAL 1414: GRATIS

Conoce más
escribiéndonos al mail
kitemergencias@seguridadprovidencia.cl 

SUMA TU CÁMARA
Y AYÚDANOS A COMBATIR
LA DELINCUENCIA.

Nuestro objetivo es construir un catastro 
de todas las cámaras que existen en la 
comuna. De esta forma, tú y el comercio 
establecido pueden aportar con sus 
grabaciones para utilizarlas como medios 
de prueba a disposición del Ministerio 
Público, las policías y los tribunales de 
justicia.

Registra tu cámara en: 
www.providencia.cl

Contribuye en la persecución de la 
delincuencia. Frente a un delito en tu 
barrio, tu cámara es de mucha ayuda.


